



**Diego Caballero Bonifaz**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Guion trabajo final podcast**

**Interculturalidad y salud**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1**

**B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero de 2023.

La Interculturalidad se refiere a las relaciones de intercambio y comunicación e igualdad. Es un término derivado de la Antropología Médica y fue apareciendo de una manera paulatinamente en la medicina. Tiene como propósito la reivindicación y comprensión de la diferencia de las culturas.

La interculturalidad tiene diversas etapas una de ellas es el respeto mutuo, que implica saber reconocerse en el escenario de etapas la 2da. sería el dialogo horizontal la 3ra sería la sinergia y la 3ra es sinergia.

La interculturalidad debe de tener una mirada que aborde desde la formación de los recursos humanos hasta la salud y su formulación de sus políticas y ayudada mediante la etnografía.

El autor Maldonado se refiere al habito comunitario definido por mal practicado e internacionalizado de origen mesoamericano también nos habla de un concepto como el comunismo convierte las divisiones internas en señas de identidad.

La interculturalidad es muy importante ya que nos ayuda a conocer el entorno del paciente y poder tener mejor interacción con el paciente, la interculturalidad puede ser ideacional o cognitiva, también nos ayuda a mejorar y entender la salud de un paciente y así no provocar conflictos interculturales mediante las estrategias interculturales.

Todo asistido por diagnósticos de salud poblacional que es la herramienta fundamental de investigación en salud publica esta tiene ejes de diagnostico que son la primera es necesidades de la población la 2da son los determinantes sociales la 3ra recursos y servicios y la 4ta son las fortalezas de la población. Según Mario testas hay 3 tipos de diagnósticos el primero es el administrativo el 2do es estratégico y el tercero es ideológico.

Lang y Rayner analizan los modelos de salud con un enfoque sanitarista y ambiental y Lebel define el enfoque ecosistémico o de eco salud al indicar que existen vínculos entre los seres humanos y el medio ambiente. Están las determinantes de la salud que son los económicos, sociales y políticos

según Johan Peter frankn dice que “La miseria es la madre de las enfermedades” Edwin Chadwick el habla sobre la vivienda digna y el ambiente y Rudolf Virchow habla los obreros necesitan mejores condiciones de vida y también dice que los médicos deben ser los abogados naturales de los pobres y de los problemas sociales.

Lemuel shattuck en el año de 1850 habla acerca de las condiciones sanitarias de las ciudades y como mejorar y enfatizando en promoción y prevención de la salud. Todo esto es mediante sistema médicos y los niveles de atención de la salud el elemento primordial de la atención primaria es la promoción y prevención de la, con mucha importancia de la APS amortigua los grandes cambios que se producen dentro de los determinantes de la salud .

Los niveles de atención son muy importantes el primer nivel se encarga de la promoción y prevención de la salud y detección oportuna de enfermedades la prevención secundaria se enfoca en la detección oportuna de enfermedades como crónico degenerativas e infectocontagiosas el tercer nivel se encarga de enfermedades que requieran el tratado de alta especialidades y subespecialidades.

Todo esto esta integrado a sistemas que es un conjunto de cosas relacionadas entre si según la OMS es la suma de todas las organizaciones, instituciones y recursos de salud financiado mediante el tratamiento de servicios que correspondan a las necesidades.

La carta de Alma Alta decía que para el año 2000 debería de ver salud para todos y incorporar el concepto de salud moderna incorporado a los sistemas como objetivo mejorando la calidad, equidad y protección financiera.

Con la ayuda de la participación del estado con los sistemas, Bismark y semasko eso nos lleva a la incorporación de la medicina tradicional a la sociedad gracias a la cosmovisión y cultura de la población y la aparición de enfermedades como empacho, susto o caída de mulleras.

## Bibliografía

(s.f.). Dietz, G. (febrero de 2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de diversidad. (CRIM/UNAM), 23.

Jaime Neira, R. A. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Rev Peru Med Exp Salud Publica.

Aguirre, M. V. (s.f.). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta méd. peruana. Obtenido de [http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1728-59172011000400011](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011) EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL. (24 de Marzo de 2017). pág. 3. Obtenido de [https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud\\_intersectorialidad\\_concurso-2017-educacion.pdf](https://www.paho.org/hq/dmdocuments/2017/promocion-salud_intersectorialidad_concurso-2017-educacion.pdf)

Magaña-Valladares III, L. A.-M.-L.-T.-M. (2015). Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud. Revista de Saude publica, págs. 2-8. Obtenido de <https://www.scielo.br/j/rsp/a/dRRw3L7KmdVBG5TvsGP87n/?format=pdf&lang=es>

Salud Promoción salud. (2022). Obtenido de [https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab\\_1](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1)

salud Protección social en salud. (s.f.). Obtenido de [https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab\\_1](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1)

DAVID L. KATZ. (172-179 de junio de 2003). La integración de la medicina convencional y no convencional. 1.

López, A. u. (octubre de 1989). LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA de sistemas. 51, págs. 2-28.

T.perez, T. R. (marzo de 2011). Sistema medico Tradicional. (Felovero, Ed.) págs. 3-10.

Terris, M. (agosto de 1980). tres sistemas Mundiales de atención Medica. CUADERNOS MÉDICO SOCIALES, 14, págs. 1-7. Obtenido de [https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias\\_attachs/47/documentos/10386\\_2006.3.087-93.%20Articulo.p](https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.p)

.G, A. J. (2012). Niveles de prevención de la salud .

L.E, I. (s.f.). Desarrollo del ciclo vital en el ser humano.

vingdo, D. J. (2017). Niveles de Atención y prevención a la salud en España.

